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Александр СТАРИКЕВИЧ

Глава Нацбанка
Петр Прокопович вновь
доложил Александру
Лукашенко о незыблемо-
сти национальной валю-
ты. Однако на самом
деле за год белорусский
рубль существенно поде-
шевел не только по отно-
шению к евро, но и мно-
гим другим валютам, в
том числе молдавскому
лею и кыргызскому
сому.

«Лучше всего сбереже-
ния хранить в белорусских
рублях, — агитировал на-
селение все тот же Петр

Прокопович на недавней
пресс-конференции, — по
ним самая большая доход-
ность и это сейчас самая ус-
тойчивая валюта в Белару-
си».

В подтверждение этого
тезиса глава Нацбанка со-
слался на то, что курс
белорусского рубля по от-
ношению к доллару США
остается практически не-
изменным в течение 3 пос-
ледних лет. Это правда. Но
не вся.

Прокопович умолчал о
том, что за последние годы
сам доллар изрядно обес-
ценился. Поэтому брать
его за основную точку от-
счета не слишком коррек-
тно.

И совсем уж сомни-
тельным выглядит заявле-

ние, что самой устойчивой
валютой в нашей стране
являются белорусские
рубли. 13 ноября 2007 года
1 евро по курсу Нацбанка
стоит 3.139 белорусских
рублей. А 13 ноября 2006
года курс был существен-
но иным: 1 евро — 2.760
рублей.

Таким образом, за год
белорусский рубль по отно-
шению к евро обесценил-
ся почти на 14%! Вряд ли
председатель Националь-
ного банка не в курсе этой
тенденции. Тем не менее
он продолжает убеждать
всех в стабильности бело-
русского рубля.

Ладно, оставим в покое
евро. Посмотрим, как ве-
дет себя рубль по отноше-
нию к другим валютам.

Национальный банк
ежедневно публикует курс
рубля по отношению к
ряду валют: от английско-
го фунта стерлингов до
кыргызского сома. Вот, да-
вайте, с сома и начнем.
Благо государственное те-
левидение много нам рас-
сказывало о революцион-
ных ужасах, творящихся в
Кыргызстане.

Год назад за 1 сом Нац-
банк давал 54,90 белорус-
ских рубля. А сегодня —
уже 61,61! Таким образом,
рубль подешевел по отно-
шению к кыргызской де-
нежной единице на 12,2%.

Молдавия переживает
далеко не лучшие времена
из-за российской блокады.
Но 13 ноября 2006 года 1
лей стоил 162,81 белорус-
ских рубля, а нынче —
191,51. По отношению к
лею наша валюта за год по-
дешевела на 17,9%!

Не буду утомлять вас
дальнейшим перечислени-
ем. Из 26 валют, котиров-
ки которых публикует
Нацбанк, белорусский
рубль за последний год по-
дешевел по отношению ко
всем 26! Убедитесь сами.

В таблице даны офици-
альные курсы иностранных
валют Национального бан-
ка Республики Беларусь

(cлева: на 13.11.2006,
cправа: на 13.11.2007)

Рекордным оказалось
падение белорусского руб-
ля по отношению к чешской
кроне (20,6%) и польскому
злотому (20%). О какой ста-
бильности национальной
валюты в такой ситуации
можно говорить?

Впрочем, есть выход.
Нужно включить в число
валют, курсы на которых
устанавливает Нацбанк,
зимбабвийский доллар.
Тогда, с учетом тамошней
инфляции, у Петра Проко-
повича появятся основания
говорить не только о ста-
бильности, но и укрепле-
нии белорусского рубля на
международной арене.
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Игорь ПОТАПЧУК

К статье «Что Рос-
сия заимствовала у Бе-
ларуси», опубликован-
ной «Белгазетой» на
этой неделе, можно доба-
вить еще один пункт.
Сторонники Путина
начали собирать подпи-
си в Интернете. Точно
такой же ход поклонни-
ки Лукашенко предпри-
няли восемь с половиной
месяцев назад.

Напомним, что в конце
февраля 2007 года в сети по-
явился сайт «Лукашенко
2008». Своей главной целью
его создатели провозгласили
выдвижение руководителя
Беларуси в качестве кандида-
та на пост президента России
на предстоящих выборах.

Помимо пропаганды
«белорусского образа жиз-
ни» сайт предлагает подпи-
саться в поддержку Алек-
сандра Лукашенко. За
первый месяц было собрано
чуть менее 1400 подписей,
причем их качество, мягко
говоря, оставляло желать
лучшего: встречаются и
анонимы, и повторы, и дру-
гие проколы. С тех пор дела
идут еще хуже: по состоя-
нию на 9 утра 9 ноября в
списке значится 2532 под-
писи.

А 7 ноября в Интернете
появился сайт «За Пути-
на!». Ресурс предлагает вы-
разить поддержку прези-
денту России, вписав свое
имя и город в соответству-
ющие графы. По состоянию
на 9.00 9 ноября желающих
последовать этому призыву
набралось 21415.

Таким образом, за два
дня Путин в Интернете со-

брал почти в десять раз боль-
ше голосов, чем Лукашен-
ко за восемь с половиной
месяцев. Однако эта победа
является виртуальной во
всех смыслах этого слова.

Прежде всего, как и в
случае с «Лукашенко 2008»
качество подписей, собран-
ных на сайте «За Путина!»,
вызывает колоссальные со-
мнения. По большому сче-
ту, ничто не мешает одному
и тому же человеку прого-
лосовать за нынешнего рос-
сийского президента нео-
граниченное количество
раз.

Кроме того, на раскрут-
ку сайта «За Путина!» бро-
шены колоссальные ресур-
сы, недосягаемые для
сторонников Лукашенко. В
частности, пропутинский
сайт рекламируется на пор-
тале Mail.Ru, в Интернет-
газете «Взгляд» и на мно-
гих других площадках.

Если учесть, что только
на Mail.Ru ежедневно захо-
дят около 6 миллионов
пользователей, то 21 тыся-
ча подписавшихся в поддер-
жку Путина за два дня – это
более чем скромный резуль-
тат. Мобилизовать Интернет
на поддержку главы России
пока не удается.

В заключение стоит от-
метить изумительную
игру, размещенную на
сайте «За Путина!» —
«Путин-Чесс». От
обычных шахмат она отли-
чается экзотическими
правилами. Один игрок
одновременно управляет и
белыми, и черными фигу-
рами. Всего их в «Путин-
Чесс» — тридцать две.
Причем существуют комби-
нации, позволяющие одним
ходом убрать с доски сразу
все фигурки одного цвета.
Вот уж действительно
«шахматы по-путински».

ПолитзакПолитзакПолитзакПолитзакПолитзаключенноголюченноголюченноголюченноголюченного
ДашкевичаДашкевичаДашкевичаДашкевичаДашкевича
оштрафовали на 60оштрафовали на 60оштрафовали на 60оштрафовали на 60оштрафовали на 60
базовых величинбазовых величинбазовых величинбазовых величинбазовых величин
Татьяна ШАХНОВИЧ

Политзаключенного
Дмитрия Дашкевича,
отбывающего в Шклове
наказание за деятель-
ность от имени незаре-
гистрированной органи-
зации, оштрафовали на
60 базовых величин (1
млн. 860 тыс. рублей).
Его обвинили в отказе
свидетельствовать про-
тив своих единомыш-
ленников.

В пятницу, 9 ноября, в
колонии общего режима
№17 Шклова Дмитрия
Дашкевича осудили по
статье 402 УК РБ (отказ
либо уклонение свидетеля
или потерпевшего от дачи
показаний), предусматри-
вающей наказание до трех
лет лишения свободы. Мо-
лодежного лидера обвини-
ли в отказе от дачи пока-

заний по делу, возбужден-
ному в отношении Ивана
Шило. Последнему в сен-
тбяре суд вынес офици-
альное предупреждение за
деятельность от имени не-
зарегистрированной орга-
низации «Молодой
фронт».

На заседание пустили
только адвоката Дашкеви-
ча — Александра Галиева,
и представителя миссии
ОБСЕ с переводчиком.

Друзья и близкие, на-
дев майки «Свободу Дмит-
рию Дашкевичу!»,
поддерживали политзак-
люченного у стен колонии.

— Я рад, что это
штраф, а не увеличение
срока содержания под
стражей, — рассказал «Са-
лідарнасці» отец Дмитрия
Вячеслав Дашкевич. —
Если бы мне пришлось оп-
лачивать всю сумму, то я
вынужден был бы продать
хозяйство. Но друзья
Димы обещали помочь.

БНФ пагрозамі выбілаБНФ пагрозамі выбілаБНФ пагрозамі выбілаБНФ пагрозамі выбілаБНФ пагрозамі выбіла
ДК МАЗДК МАЗДК МАЗДК МАЗДК МАЗ
Анастасія ЗЕЛЯНКОВА

З’езд Партыі БНФ
пройдзе ў палацы куль-
туры Мінскага аўта-
завода. Гэтае памяш-
канне партыі далі
пасля пагроз правесці
з’езд на Кастрычніц-
кай плошчы.

Як распавёў “Салідар-
насці” намеснік старшыні
партыі Віктар Івашкевіч,
першапачаткова ім было
адмоўлена ў правядзенні
з’езду ў ДК МАЗ.

— Мы накіроўвалі за-
яўкі і ў Палац мастацтваў
і ў ДК МАЗ, аднак адусюль
нам прыйшлі адмовы, —
адзначыў Віктар Іваш-
кевіч. — Нам было заяў-
лена, што ў гэты час у гэ-
тых памяшканнях будуць
праходзіць іншыя мерап-
рыемствы. У сувязі з гэ-
тым мы накіравалі заяўку
ў Мінгарвыканкам, каб
нам дазволілі правесці
з’езд на Кастрычніцкай
плошчы. У заяўцы я адз-
начыў, што паколькі

Мінгарвыканкам не можа
знайсці памяшкання для
нашага з’езда, які мы па
статуце нашай партыі про-
ста абавязаны правесці ў
гэтым годзе, то тады
просім дазволіць сабрацца
на Кастрычніцкай плош-
чы. І ўдакладніў: “Банга-
лор не прапаноўваць”.

12 лістапада Івашкеві-
чу патэлефанаваў прад-
стаўнік Мінгарвыканкама
Эдуард Тамільчык і паве-
даміў, што яны атрымалі
гэтую заяўку. Аднак за-
мест Кастрычніцкай плош-
чы арганізатарам параілі
зноў звярнуцца ў ДК МАЗ.

— Ён таксама сказаў,
што перагаварыў з кіраўн-
іцтвам ДК і яны згадзілі-
ся прадаставіць нам па-
мяшканне, — адзначае
Івашкевіч. — Гэта пасля
мне пацвердзілі і ў самім
ДК. У бліжэйшы час яны
паабяцалі даслаць афі-
цыйную паперу.

Нагадаем, на з’ездзе,
які плануецца 8-9 снежня,
таксама будзе вырашацца
пытанне з кіраўніком
партыі на наступны
тэрмін.
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Активисты пред-
принимательских дви-
жений подали 9 ноября
заявку в Мингориспол-
ком на проведение 10
декабря в столице обще-
республиканского ми-
тинга протеста с учас-
тием представителей
белорусских регионов.

Участники митинга на-
мерены высказать протест в
связи с введением в дей-
ствие 1 января 2008 года
пункта 1.1. указа № 760,
согласно которому индиви-
дуальные предпринимате-
ли смогут привлекать наем-
ных работников только из
числа членов семьи и близ-
ких родственников. При
этом остается в силе огра-
ничение количества работ-
ников у ИП до трех человек.
В противном случае ИП
должен перерегистриро-
ваться в частное унитарное
предприятие (ЧУП), сооб-
щает ”БелаПАН”.

По мнению предприни-
мателей, акция планирует-
ся как общереспубликанс-
кий Социальный митинг.
Это «единственная возмож-

ность обратить внимание на
экономически абсурдные,
пагубные действия указа и
на те негативные экономи-
ческие последствия», от ко-
торых пострадают более 500
тысяч человек, заявил ли-
дер общественного объеди-
нения «Координационный
совет предпринимателей
Республики Беларусь»
Александр Макаев.

Лидер общественного
объединения отметил, что
власть не хочет «прислу-
шиваться к индивидуаль-
ным предпринимателям»,
тем самым она говорит с
ними «языком ультимату-
мов». «Нам остается только
выходить на Октябрьскую
площадь», — подчеркнул
он. По мнению предприни-
мателя, принятием таких
указов, из-за которых люди
не могут работать и содер-
жать свои семьи, власть
проявляет не что иное, как
«геноцид против предпри-
нимателей».

В то же время Постоян-
ная комиссия Палаты пред-
ставителей Национального
собрания Беларуси по про-
мышленности, топливно-
энергетическому комплек-

су, транспорту, связи и
предпринимательству счи-
тает, что нет оснований для
обращения в Конституци-
онный суд Беларуси с пред-
ложением дать заключение
на соответствие Основному
закону страны указа № 760
от 29 декабря 2006 года. Та-
кая информация содержит-
ся в ответе депутатов ПП НС
на обращение предприни-
мателей в парламентскую
комиссию.

Комментируя отказ Па-
латы представителей, пред-
седатель оргкомитета по со-
зданию республиканского
общественного объедине-
ния «За свободное развитие
предпринимательства»
Виктор Горбачев отметил:
«Очень жаль, что депутаты
не хотят прислушаться к
нашим проблемам. Думаю,
когда будут реально избира-
емые депутаты, тогда и от-
веты будут живыми, а не
наигранными. Поэтому мы
пойдем на выборы, чтобы
иметь своих представите-
лей в парламенте для защи-
ты своих интересов».

Объявляя о намеченном
на 10 декабря Александр
Макаев подчеркнул, что те-

перь все будет зависеть от
самих ИП. «Все зависит от
нашей консолидации: смо-
жем ли мы отстоять свои
права на работу, на суще-
ствование многих тысяч
граждан Беларуси. Мы бу-
дем готовиться к митингу,
а также к вынужденному
отпуску начиная с 1 января
2008 года. Это все равно бу-
дет: стихийно или органи-
зовано, но власть понимает
только такой язык», — от-
метил Александр Макаев.

Лидер общественного
объединения отметил, что
власть не хочет «прислу-
шиваться к индивидуаль-
ным предпринимателям»,
тем самым она говорит с
ними «языком ультимату-
мов». «Нам остается только
выходить на Октябрьскую
площадь», — подчеркнул
он. По мнению предприни-
мателя, принятием таких
указов, из-за которых люди
не могут работать и содер-
жать свои семьи, власть
проявляет не что иное, как
«геноцид против предпри-
нимателей».

Напомним, что 10 нояб-
ря истекает срок упрощен-
ного перехода ИП в ЧУП.

В Совбезе остался
один помощник президента
по нацбезопасности —
Виктор Лукашенко

В составе Совета безо-
пасности Беларуси остал-
ся один помощник прези-
дента по национальной
безопасности — Виктор
Лукашенко. До издания
главой государства 1 но-
ября 2007 года указа №
556 помощником прези-
дента в данной сфере был
и государственный секре-
тарь Совбеза являлся и
Виктор Шейман.

Сейчас его должность в
списке членов Совбеза сфор-
мулирована как государ-
ственный секретарь Совета
безопасности РБ.

В пресс-службе Государ-
ственного секретариата Со-
вбеза прокомментировать
это изменение затрудни-
лись.

Напомним, В.Лукашен-
ко был введен в состав Сове-
та безопасности 5 января
2007 года. Помощником
президента по националь-
ной безопасности он являет-
ся с начала 2005 года.

Указом № 556 из состава
Совета безопасности выведен
бывший председатель Пала-
ты представителей Влади-
мир Коноплев. Его место за-
нял новый спикер нижней
палаты Вадим Попов.

Госдума РФ возьмется
за углубление российско-
белорусской интеграции
Павел МИХАЙЛОВ

Углубление российс-
ко-белорусской интегра-
ции будет одним из при-
оритетов для Думы
пятого созыва, выборы в
которую состоятся 2 де-
кабря, убежден спикер
Госдумы, председатель
парламентского собра-
ния союза Беларуси и
России Борис Грызлов.

— В российской зако-
нодательной власти будет
сохранена преемствен-
ность, и задача углубления
российско-белорусской
интеграции останется

приоритной для депутатов
Госдумы пятого созыва, —
заявил Грызлов.

Грызлов подчеркнул,
что были созданы все ус-
ловиях для перехода от
начального этапа строи-
тельства союзного государ-
ства к повседневной буд-
ничной работе.

Правда, судя по резуль-
татам этого строительства,
Союз Беларуси и России
уже можно назвать самым
затянувшимся долгостро-
ем. Зато заявлений об уг-
лублении белорусско-рос-
сийской интеграции мы
наслушались так много,
что со стороны начинает
казаться, что и углублять
уже дальше некуда.”БелаПАН”
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ЭКОНОМИКА

Стабильность белорусского рубляСтабильность белорусского рубляСтабильность белорусского рубляСтабильность белорусского рубляСтабильность белорусского рубля
в его стабильном падениив его стабильном падениив его стабильном падениив его стабильном падениив его стабильном падении
Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

Тот факт, что бело-
русский рубль, несмот-
ря на оптимистические
заявления Петра Про-
коповича, продолжает
падать по отношению к
другим валютам, в
Нацбанке считают ес-
тественным процес-
сом. Между тем незави-
симые экономисты
убеждены, что рубль
обесценивается даже
больше, чем констати-
рует официальная ста-
тистика.

О незыблемости бело-
русского рубля на днях
вновь заговорил Петр Про-
копович, агитируя населе-
ние хранить деньги в на-
циональной валюте: мол,
и доходность по ней самая
большая, и вообще «это
сейчас самая устойчивая
валюта в Беларуси». В

подтверждение этого тези-
са глава Нацбанка сослал-
ся на то, что курс белорус-
ского рубля по отношению
к доллару США остается
практически неизменным
в течение трех последних
лет.

Однако «Салідарнасць»
подсчитала, что только за
последний год белорусский
рубль упал, причем по отно-
шению ко всем 26 валютам,
котировки которых публи-
кует белорусский Нацбанк.
К некоторым валютам — аж
на 20%.

— Да не может быть, что
так намного, — удивились
приведенным нами цифрам
в Нацбанке. — В любом слу-
чае все происходит в рам-
ках прогнозных показате-
лей. А падение к доллару у
нас даже ниже, чем мы про-
гнозировали. До конца года
и в следующем году рубль
будет стабилен по отноше-
нию к доллару.

— Но ведь и сам доллар
существенно упал. Выхо-
дит, что стабильность бело-

русского рубля в его ста-
бильном падении?

— Да, он стабильно бу-
дет падать. Мы же должны
поддерживать своих экспор-
теров. И свою нацио-
нальную валюту тоже дол-
жны поддерживать. Это
естественно. А евро мы не
регулируем.

Между тем независи-
мые эксперты отмечают,
что белорусский рубль обес-
ценился даже больше, неже-
ли гласит официальная
статистика.

— Если считать номи-
нально, то официально бе-
лорусский рубль потерял
свою покупательскую спо-
собность на 8%. Именно
столько, по официальным
данным, составляет инфля-
ция, — пояснил «Салідар-
насці» экономист Леонид
Злотников. — Рубль обесце-
нивается, и это уже все на
себе почувствовали. И ре-
ально он обесценивается
еще больше, чем это утвер-
ждает официальная стати-
стика.

Приватизация отменяется?Приватизация отменяется?Приватизация отменяется?Приватизация отменяется?Приватизация отменяется?
Павел САМОХИН

Во вторник 13 нояб-
ря на совещании с учас-
тием Александра Лу-
кашенко в центре
внимания будут проек-
ты прогноза социаль-
н о - э к о н о м и ч е с к о г о
развития Беларуси, бюд-
жета и основных направ-
лений денежно-кредит-
ной политики на 2008
год. Ознакомившись с
проектами, становится
понятно, что, вопреки
ожиданиям, приватиза-
ция не станет значи-
мым источником по-
ступления доходов.

От реализации госиму-
щества в 2008 г. предпола-
гается получить лишь на
9% больше ожидаемого в
2007 г. результата, пишет
”Экономическая газета”.

«В 2008 г. приоритет-
ными направлениями

приватизации останутся
создание ОАО на базе гос-
предприятий и их прода-
жа как имущественных
комплексов на аукционе и
по конкурсу. Возможно и
создание СП на базе «про-
мышленных гигантов».
Правительство, правда,
допускает мысль о прива-
тизации крупных про-
мышленных предприятий
с целью привлечения
инвестиций. Однако кон-
кретные планы не оговари-
ваются» — сообщает изда-
ние.

Можно ли из этого сде-
лать вывод, что «большой
приватизации» не будет?

С этим вопросом
«Салiдарнасць» обрати-
лась к эксперту Белорус-
ского института стратеги-
ческих исследований
(BISS) Кириллу Гайдуку.

— Да, власти пока все-
рьез не рассматривают
приватизацию как источ-
ник доходов, поскольку
она не востребована. Пока
реакцией нашей эконо-

мики на внешние шоки
был лишь рост внешней
задолженности. И про-
блем с выплатами по кре-
дитам, судя по всему,
нет. Однако в перспекти-
ве рост внешней задол-
женности вполне может
вынудить власть к прода-
же каких-либо предпри-
ятий. Тогда проблема
может быть решена за
счет приватизации — от-
метил эксперт.

Так что доходы от при-
ватизации, видимо, рас-
сматриваются как поддер-
жка на «черный день».

Не зря же в Беларусь
приезжали на переговоры
Евтушенков и Абрамович.

Пока ситуация не кри-
тичная, и власти, скорее
всего, ведут лишь предва-
рительные переговоры о
возможной приватиза-
ции. Ведь понятно, что
когда «прижмет», то и
цена будет другая.

А вот наступит ли этот
«черный день», зависит от
многих факторов.

Указ о
строительстве
АЭС подписан

«Строительство
АЭС — дело неизбеж-
ное. Вопрос, строить
или не строить АЭС,
не стоит. Дело за
выбором компании и
местом для ее строи-
тельства», — заявил
Александр Лукашенко
на недавнем съезде уче-
ных. И спустя 10 дней
подписал указ о неко-
торых мерах по стро-
ительству атомной
электростанции.

Как заявляет прези-
дентская пресс-служба,
«документ издан в целях
организации выполнения
подготовительных работ
для строительства атом-
ной электростанции в
Беларуси». Роль гене-
рального проектировщи-
ка отведена республикан-
скому предприятию
«Белнипиэнергопром»,
которое будет заключать
на основе переговоров с
подрядчиками договоры
на выполнение проектно-
сметной документации, а
также договоры на выпол-
нение инжиниринговых
работ (услуг) по выбору
площадки строительства
АЭС, разработку обоснова-
ния инвестиций строи-
тельства и тендерной до-
кументации.

Функции госрегули-
рования и лицензирова-
ния в области безопасного
использования ядерной
энергии, ионизирующего
излучения, безопасного
обращения с радиоактив-
ными отходами возложе-
ны на создающийся депар-
тамент по ядерной и
радиационной безопаснос-
ти МЧС — Госатомнадзор.

Указ предписывает со-
здать в структуре мини-
стерства энергетики ди-
рекцию строительства
АЭС. А научное сопровож-
дение подготовки и строи-
тельства будет осуществ-
лять «Объединенный
институт энергетических
и ядерных исследований
— Сосны» НАН Беларуси.
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Позиция властей и профсоюзовПозиция властей и профсоюзовПозиция властей и профсоюзовПозиция властей и профсоюзовПозиция властей и профсоюзов
Административный

Совет МОТ 14 ноября
обсудит меры, предпри-
нятые правительством
Беларуси по устранению
нарушений прав профсо-
юзов. Правительство
подготовило отчет, ко-
торый был направлен в
Бюро МОТ 30 октября.
В нем говорится, что
властям удалось дос-
тичь значительного про-
гресса в деле выполнения
рекомендаций.

Председатель Белорус-
ского Конгресса демократи-
ческих профсоюзов
Александр Ярошук проком-
ментировал «Прафсаюзна-
му руху Беларусi» отчет
правительства.

— Я полагаю, что за пос-
леднее время ситуация мало
менялась, что-либо новое до-
бавить трудно, — считает
Александр Ярошук. — Мож-
но констатировать, что
некоторые шаги были пред-
приняты, например, предо-
ставление БКДП места в со-
ставе Национального Совета
по трудовым и социальным
вопросам, восстановление на
работе незаконно уволенно-
го профсоюзного активиста
Олега Долбика.

В то же время, место в
Совете нам дали, а ответа на

вопрос, являемся ли мы сто-
роной подписания Гене-
рального соглашения, до
сих пор нет. Между тем
структурам ФПБ, как сто-
роне социального партнер-
ства, наниматели обязаны
предоставлять в безвозмез-
дное пользование помеще-
ния под аренду, выделять
транспортные средства,
средства связи. На наши
структуры это положение
Генерального соглашения
не распространяется.

Восстановление Олега
Долбика — это, безусловно,
позитивный шаг, но список
потерпевших свидетелей
Комиссии по расследова-
нию МОТ гораздо шире, там
порядка 10 человек, которые
до сих пор ждут восстанов-
ления справедливости.
Пять месяцев прошло с
июньской конференции
МОТ. За это время можно
было восстановить их на ра-
боте и показать таким обра-
зом прогресс в деле выпол-
нения рекомендаций.

Правительство доклады-
вает о либерализации про-
цесса регистрации профсо-
юзов. В то же время, ни одна
из наших организаций, ут-
ратившая легитимность пос-
ле принятия Декрета №2 из-
за отсутствия юридического
адреса, так и не смогла заре-
гистрироваться. Ни один за-
конодательный акт, регули-

рующий эти вопросы, не был
изменен. Это — факт, а все
остальное — лирика.

Правительство доклады-
вает, что рекомендация №
3 выполнена. Действитель-
но, Республиканская ко-
миссия по регистрации
была упразднена. Но все её
функции перешли к Мини-
стерству юстиции, которое
может играть роль полити-
ческого фильтра, и сделает
все, что ему будет велено.

МОТ рекомендует обес-
печить расследование
жалоб профсоюзов незави-
симым органом, пользую-
щимся доверием сторон.
Правительство докладывает
о создании Совета по усовер-
шенствованию законода-
тельства в социальной и
трудовой сфере. Не может
этот Совет быть отнесен к
числу органов, пользую-
щихся доверием всех сто-
рон. Он создан для других
целей и не имеет полномо-
чий принимать меры по
фактам нарушений. В стра-
не есть структуры, которые
могут успешно это делать,
только необходимо соблю-
дать закон, и все. Совет рас-
смотрел нашу жалобу о дав-
лении администрации
«Гродно Азот» на членов не-
зависимого профсоюза. И
что? Ситуация там с тех пор
ничуть не изменилась. И
никто палец о палец не уда-

рил, чтобы поставить на ме-
сто зарвавшуюся админис-
трацию. Руководство «По-
лимира» вызывает членов
первички БНП и заставля-
ет перейти в официальный
профсоюз под угрозой не-
продления контрактов. И
где дополнительные меха-
низмы по защите прав проф-
союзов в виде деятельности
Совета? Поэтому делать по-
добные заявления на фоне
данных конкретных фактов
просто цинично.

Вместе с тем лидер
БКДП, стремясь дать объек-
тивную оценку ситуации,
заявил, что все-таки есть
основания для некоторого
оптимизма.

— Несмотря на то, что
мы не можем отметить су-
щественный прогресс, не
произошло и самого худше-
го — полного игнорирова-
ния рекомендаций МОТ и,
как следствие, серьезного
ухудшения ситуации с
правами профсоюзов. Нет в
повестке дня осенней сес-
сии парламента и утверж-
дения законопроекта «О
профсоюзах». Все это дает
надежду, что правительство
все же сохранит доверие и
пойдет по единственно вер-
ному пути — пути выполне-
ния рекомендаций МОТ в
полном объеме.

В Женеве рассмотрят докВ Женеве рассмотрят докВ Женеве рассмотрят докВ Женеве рассмотрят докВ Женеве рассмотрят докладладладладлад
о выполнении рекомендаций МОТо выполнении рекомендаций МОТо выполнении рекомендаций МОТо выполнении рекомендаций МОТо выполнении рекомендаций МОТ
Алла КСЁНЖИК

Доклад о работе пра-
вительства Беларуси по
выполнению рекоменда-
ций Международной орга-
низации труда (МОТ)
будет рассмотрен 14 но-
ября в ходе пленарных за-
седаний Администра-
тивного совета МОТ. О
том, с какими результа-
тами власти пришли к
ноябрьскому форуму в
Женеве, «Салідарнасці»
рассказали лидеры незави-
симого профдвижения
Александр Ярошук и Ген-
надий Федынич.

— То, что белорусский
вопрос внесен в повестку дня
говорит о том, что Админист-
ративный совет МОТ не дума-
ет задвигать эту тему на
задний план, — сказал Алек-
сандр Ярошук. — С одной сто-
роны, властям Беларуси на
предстоящем мероприятии
особо нечем похвалиться, с
другой стороны, не произош-
ло и худшего варианта —
того, что правительство откро-
венно проигнорирует эти
рекомендации. Думаю, на
форуме в Женеве представи-
тели правительственной
делегации будут и дальше
заверять международное со-
общество, что настроены на
конструктивный диалог. В ре-
альности же их тактика по вы-

полнению рекомендаций бу-
дет оставаться сдержанной.

— Настораживает уже
одно заявление замглавы
Администрации президен-
та Натальи Петкевич, что
законопроект «О профсою-
зах» полностью соответству-
ет всем конвенциям и что
его принятие является внут-
ренним делом Беларуси. И
это при том, что в одной из
рекомендаций МОТ сказа-
но, что концепцию этого до-
кумента следует изменить,
— говорит Геннадий Феды-
нич. — Кроме того, продол-
жается преследование
людей по профсоюзной при-
надлежности. Накануне Ев-
ропейского и Социального
маршей превентивные за-

держания были в Гродно, в
Могилеве. Профактивистов
накануне акции вызывали
для разговоров в милицию.

Думаю, в Женеве пред-
ставители белорусской де-
легации снова попытаются
выдавать желаемое за дей-
ствительное. Как на это от-
реагирует МОТ — увидим.
Наша же организация регу-
лярно докладывает в МОТ о
новых нарушениях прав не-
зависимых профсоюзов.
Считаю, что представите-
лям власти и независимого
профдвижения давно нуж-
но было встретиться, чтобы
обсудить: чего хотим мы, и
чего хотят от нас. И иници-
атива эта должна исходить
от правительства.
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Немецкий спецназНемецкий спецназНемецкий спецназНемецкий спецназНемецкий спецназ
против белорусского ОМОНапротив белорусского ОМОНапротив белорусского ОМОНапротив белорусского ОМОНапротив белорусского ОМОНа
Игорь ПОТАПЧУК

Слава «последней
диктатуры Европы»
начала постепенно ма-
териализовываться. В
пятницу вечером по ТВ
показали, как немецкие
коммандос воюют со
злыми и коррумпиро-
ванными белорусскими
омоновцами.

Сериал «Спецназ» явля-
ется немецкой вариацией
на тему «боевого братства».
Его главные герои – пятеро
бойцов спецподразделения,
готовые восстановить спра-
ведливость в любом уголке
мира.

В очередной серии,
показанной по РЕН-ТВ вече-
ром 9 ноября, события раз-
виваются в Минске. Журна-
листка из Гродно Янина
Лисук берет в заложники
жену президента Герма-
нии, приехавшую с благо-
творительной миссией, по-
сла ФРГ и двух немецких
спецназовцев. На помощь
им вылетают остальные
члены команды.

По ходу дела выясняет-
ся, что Лисук – не террори-
стка, а жертва преступного
режима. Командир ОМОНа
капитан Сущенко убил ее
мужа, расследовавшего
противозаконные операции
белорусского правительства
по торговле оружием, в ко-
торых сам главный омоно-
вец тоже был замешан.

Теперь Сущенко гонит-
ся за самой журналист-
кой, и та решает взять в
заложники высокопостав-
ленных дипломатов, чтобы
таким образом покинуть
Беларусь. 4 килограмма
взрывчатки на теле Яни-
ны оказываются муля-
жом, но это выяснится по-
зднее. А еще у нее с собой
видеозапись, изобличаю-
щая Сущенко…

Прибывшие на подмо-
гу спецназовцы из Герма-
нии демонстрируют опре-
деленное знакомство с
местной спецификой. «У
них тут по-прежнему КГБ.
Так что, держи ухо вос-
тро», — говорит один ком-
мандос другому.

Тем временем Лисук
объясняет заложникам, по-
чему была вынуждена так
поступить: «Моей страной
правят преступники. Мы
хотим бороться с этим». На
замечание жены президен-
та: «Мы поддерживаем оп-
позицию» — следует ответ:
«Вы даёте деньги и улыбае-
тесь в телекамеры. Но знае-
те ли Вы, что такое, когда
ваши близкие исчезают»…

Кульминация наступает
на аэродроме, где Сущенко,
чтобы не допустить вывоза
Лисук в Германию, вступа-
ет в бой с немецким спецна-
зом. Звучит команда: «При-
каз президента!» — и
омоновцы открывают огонь.

Перестрелка, впрочем,
оказалась довольно корот-
кой, и гибнет в ней только
главный злодей. Спецна-

зовцы с раненой Лисук уле-
тают в Германию, где ее
уже ждут нелегально выве-
зенные несколько месяцев
назад из Беларуси сын и
мать…

По своему примечателен
и заключительный диалог.
Оказавшаяся в Германии
Лисук заявляет:

— Я не дам показания
против кого бы то ни было.
Сущенко мертв, и власти
теперь заявят, что он дей-
ствовал в одиночку. Я не ста-
ну спорить.

— А как же ваша борь-
ба?

— Теперь я борюсь за
свою семью.

Сюжет «Спецназа» (как
собственно любого сериала)
оставляет желать лучшего.
Вопрос, однако, не в каче-
стве фильма, а в том, что на
Западе уже сформировались
и теперь проникают в созна-
ние все глубже определен-
ные стереотипы касательно
Беларуси.

Во времена СССР в кино
западные коммандос воева-
ли с советскими. Теперь не-
мецкий спецназ противо-
стоит «осколку империи
зла» в лице белорусского
режима. И это не так смеш-
но, как кажется на первый
взгляд, поскольку рикоше-
том бьёт по имиджу страны.
За что отдельное спасибо
нынешнему руководству
Беларуси, немало способ-
ствовавшему внедрению
вышеупомянутых стерео-
типов в сознание западных
обывателей.

Король Испании попросилКороль Испании попросилКороль Испании попросилКороль Испании попросилКороль Испании попросил
УУУУУго Чавеса заткнуго Чавеса заткнуго Чавеса заткнуго Чавеса заткнуго Чавеса заткнутьсятьсятьсятьсяться

Современные евро-
пейские монархи – люди
чрезвычайно вежливые.
Но отдельные особи
рода человеческого и их
могут вывести из себя.
Король Испании Хуан
Карлос на международ-
ном саммите в Чили рез-
ко оборвал президента
Венесуэлы Уго Чавеса
после того, как тот
вступил в жаркую пере-

палку с испанским пре-
мьером Хосе Луисом
Родриге Сапатеро.

Венесуэльский лидер на-
звал фашистом предшествен-
ника Сапатеро. Нынешний
премьер вступился за бывше-
го, однако Чавес на повышен-
ных тонах оборвал Сапатеро.
И тогда присутствовавший
при этом испанский король
не выдержал и сказал: «По-
чему бы вам не заткнуться?»

Самым примечатель-
ным в этой истории стало
то, что Чавес последовал со-
вету монарха. В зале воца-
рилась гробовая тишина.
Хуан Карлос встал и демон-
стративно покинул поме-
щение.

После случившегося хо-
зяйке саммита — президен-
ту Чили Мишель Бачелет не
оставалось ничего иного, как
дипломатично попросить
коллег перейти к подписа-
нию итогового документа.

Министром
юстиции и
генеральным
прокурором
США
стал выходец
из Беларуси

Сенат США ут-
вердил бывшего феде-
рального судью Май-
кла Мукейси на
посту министра юс-
тиции и генпрокуро-
ра США. Ранее были
обнародованы под-
робности его биогра-
фии: его отец — выхо-
дец из Беларуси, из
местечка под Бара-
новичами.

В четверг вечером
предложенную прези-
дентом США Джорджем
Бушем кандидатуру Му-
кейси подержали 53 се-
натора, 40 проголосовали
против. Как сообщает
РИА «Новости», перед
голосованием сенатор-
демократ Дайан Файн-
стайн заявила: «Я по-на-
стоящему уверена, что он
будет неполитическим,
непартийным генпроку-
рором».

Напомним, ранее
Валерий Щукин, пере-
водчик, долгое время ра-
ботавший вместе с Му-
кейси в федеральном
суде Южного округа
Нью-Йорка, рассказал
подробности биографии
своего коллеги.

«Я однажды заинте-
ресовался корнями Му-
кейси, и он мне сказал,
что его отец — выходец
из Беларуси, из местеч-
ка под Барановичами. У
них распространенная в
Беларуси фамилия Му-
косей, трансформиро-
ванная в американское
Мукейси. Ни русским,
ни белорусским языка-
ми он не владеет, так
как родился уже в
США», — сказал Щу-
кин, который также
эмигрировал из Бела-
руси.
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СКАНДАЛЫ

Охрана Кремля разогналаОхрана Кремля разогналаОхрана Кремля разогналаОхрана Кремля разогналаОхрана Кремля разогнала
«митинг» «митинг» «митинг» «митинг» «митинг» БРСМБРСМБРСМБРСМБРСМ
Павел МИХАЙЛОВ

В Москве охрана пре-
секла попытки активи-
стов БРСМ развернуть
флаг с символикой орга-
низации у стен Кремля.
Назвав знамя БРСМ
«экстремистским пла-
катом», охранники по-
требовали от молодых
людей «немедленно пре-
кратить несанкциони-
рованный митинг» и
«разойтись». Так за-
кончилась попытка
участников делегации
БРСМ сфотографиро-
ваться на фоне российс-
кого Кремля.

Как отмечает элект-
ронная газета
forum.msk.ru 9 ноября в
Москве делегация одной
из городских организа-
ций БРСМ посетила с экс-
курсией Кремль. Решив
сфотографироваться на
фоне Троицкой башни,
участники развернули
знамя с символикой орга-
низации. В этот момент к
ним подскочил охранник
и потребовал «немедленно
прекратить несанкциони-
рованный митинг», «ра-
зойтись» и «свернуть эк-
стремистский плакат».

Автор статьи в элект-
ронной газете, явно сим-
патизирующий БРСМ, ко-
торый он сравнивает с
«комсомолом, только доб-
ровольным», отмечает:
«Попытки ошалевшей от
такой агрессии молодежи
объяснить, что это не ми-
тинг, а экскурсия, и что
это флаг общественной
организации, были беспо-
лезны... Осознавшие, что
они находятся действи-
тельно в чужом во всех
смыслах этого слова госу-
дарстве, молодые белору-
сы подчинились требова-
ниям охраны Кремля и не
стали фотографироваться
на фоне своего знамени».

Степень возмущения
«ошалевшей от такой аг-
рессии» молодежи можно

представить — у себя, в Бе-
ларуси, встречать такое от-
ношение к себе со стороны
представителей правопо-
рядка активистам БРСМ
явно не доводилось. Об
этом, судя по всему, они и
поведали автору статьи.

«Белорус не может себе
представить, что милици-
онер может представлять
угрозу его жизни и благо-
получию, — делает заклю-
чение автор. — В этой
стране милиция действи-
тельно поддерживает
порядок и преследует пре-
ступников, а не законопос-
лушных граждан».

От своих российских
коллег белорусские стра-
жи правопорядка, по мне-
нию автора, отличаются
«глажеными брюками, на-
чищенными ботинками и
человеческими лицами».

Однако кремлевские
приключения БРСМовцев
стычкой с охранником не
закончились.

«На Красной площади
они увидели молодых лю-
дей, лениво бегавших взад-
вперед в майках, на кото-
рых было написано
«Наши». Белорусам стало
интересно, что происхо-
дит, они попытались пооб-
щаться со своими сверст-
никами, занятыми явно
бессмысленной и при том
явно общественной дея-
тельностью, и были ис-
кренне изумлены тем, что
«нашисты» ни в какое об-
щение не вступали, при

приближении к ним пани-
чески бросались наутек, а
при попытке сфотографи-
ровать их издали стара-
тельно прятали лица, как
пойманные преступники».

Далее события разви-
вались, как в заправском
детективе. «Пользуясь
численным преимуще-
ством, заинтригованные
белорусы все-таки отлови-
ли одного из бегунов, —
повествует автор. — Одна-
ко он категорически отка-
зался от всякого общения
с ними, вплоть до отказа
объяснить, что означает
слово «Наши» на его май-
ке. В конце концов, сфо-
тографировавшись с ним
как с представителем мос-
ковской молодежи на
Красной площади (при
этом его практически при-
шлось держать руками),
белорусы с недоумением
отпустили бесполезного и
бессмысленного «нашис-
та», бросившегося наутек
так быстро, что он едва не
сбил при этом с ног не-
скольких пожилых турис-
тов».

Вот так насыщенно и
познавательно прошел ви-
зит активистов БРСМ в
Москву. Теперь молодые
БРСМовцы знают, что не
все стражи правопорядка
одинаково любезны, а в
мире есть организации,
занимающиеся еще более
бессмысленной, хоть и
«явно общественной» дея-
тельностью.

Двоюродная
сестра
Лукашенко
погибла
в кукурузе

Илья ГОРИН

Двоюродную сест-
ру Александра Лука-
шенко — Ларису Лу-
кашенко, переехало
комбайном. Траге-
дия произошла в аг-
рогородке Александ-
рия в сентябре. В
ЗАО «Александрийс-
кое» «Салідарнасці»
подтвердили эту ин-
формацию, допол-
нив, что в момент не-
счастного случая
женщина находи-
лась в нетрезвом со-
стоянии.

О гибели Ларисы
Лукашенко на днях со-
общил интернет-ресурс
«Наш Магілёў». Инфор-
мация об этом стала из-
вестна могилевским
журналистам случайно,
и официально ее никто
не подтвердил.

Однако в понедель-
ник, 12 ноября, предста-
витель администрации
ЗАО «Александрийс-
кое» сообщил «Салідар-
насці», что Лариса Лу-
кашенко действительно
погибла.

— Она напилась и ус-
нула в кукурузе. Шла
техника, и ее не замети-
ли, потому что там ни-
чего не было видно, —
сказал нам собеседник.
— Она была на пенсии,
нигде не работала. Похо-
ронили за счет средств
товарищества.

Как сообщают неко-
торые источники, по-
гибшая проживала в
Александрии. “Наш
Магілёў” дополняет, что
Лариса Лукашенко
жила в доме своих роди-
телей, которые умерли.
По словам жителей де-
ревни, женщина много
пила.
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Президент Лука-

шенко раскритиковал
правительство, устро-
ив ему форменный
разгон. Поводом для
недовольства главы
государства стало не-
выполнение ряда важ-
нейших параметров
прогноза социально-эко-
номического развития
на текущий год.

Причины недоволь-
ства

«За 9 месяцев не выпол-
няется 6 из 19 важнейших
параметров прогноза на
2007 год», — заявил глава
государства во вторник на
совещании о социально-
экономическом развитии
страны по итогам нынеш-
него года, а также по про-
ектам прогноза социаль-
но— экономического
развития, бюджета и ос-
новных направлений
денежно— кредитной по-
литики на 2008 год, сооб-
щает «Интерфакс».

Среди невыполненных
прогнозных показателей —
темпы роста производства
продовольственных това-
ров, ограничение темпов
роста импорта и обеспече-
ние положительного саль-
до внешней торговли това-
рами и услугами. Не
достигнут и прогнозный
уровень рентабельности
реализованной продукции
промышленности.

«Средний уровень рен-
табельности упал с 16 до 13
процентов при прогнозе на
год 14,5 процентов», —
констатировал Лукашен-
ко.

Достижения под угро-
зой

Глава государства по-
требовал от правительства
обозначить проблему нара-
стания отрицательного
сальдо внешнеторговой де-
ятельности.

«Вы должны понимать,
что я не могу из года в год
повторять одно и то же. Это
превращает власть в по-
смешище», — отметил
глава государства.

И добавил, что «если
рост отрицательного саль-
до будет продолжаться та-
кими темпами, как в этом
году, то под угрозой ока-
жутся все наши достиже-
ния».

Бесценный китайский
опыт

В пример правитель-
ству ставился китайский
опыт.

«В мире известны вари-
анты решения таких
проблем. Возьмите, к при-
меру, Китай», — конста-
тировал Лукашенко. Там
«в свое время вырвались
из этого порочного круга.
Выход — один: просто надо
больше продать, чем ку-
пить».

Временщики в прави-
тельстве

Президент, обращаясь
к премьер-министру Сер-
гею Сидорскому, заявил,
что у него складывается
впечатление, что «вы, Сер-
гей Сергеевич — времен-
щики».

«Вы должны меня се-
годня в этом разубедить»,
— заявил президент Бела-
руси.

Главу государства инте-
ресует, в первую очередь,
финансовое оздоровление
экономики. «Когда будет
получен ощутимый ре-
зультат от созданных пра-
вительством рабочих
групп, составления графи-
ков выхода на безубыточ-
ную работу предприятий и
персональной ответствен-
ности руководителей?» —
спросил у правительства
Лукашенко.

Досталось и «Беллегп-
рому»

«Неужели «Беллегп-
ром» не в состоянии про-
изводить пользующуюся
спросом одежду, чтобы на-
род покупал белорусскую
продукцию, а не импорт-
ные товары?» — задался
вопросом глава государ-
ства, сообщает ”БЕЛТА”.

В общем, вопрос рито-
рический. Ширпотреб,
изготовленный на пред-
приятиях отечественной

легкой промышленности
стабильно не пользуется
популярностью у жителей
Беларуси. И решить эту
проблему никто не может
уже несколько десятиле-
тий.

Налоги и налоговики
«Мы не должны

душить ни частный, ни го-
сударственный сектор
своими непонятными под-
счетами тех налогов, кото-
рые должны выплатить
предприятия», — считает
президент. Сегодня все —
от рядового бизнесмена до
директора крупного пред-
приятия — жалуются на
то, что они должны содер-
жать по 5 бухгалтеров, что-
бы разобраться в налого-
вых инструкциях», —
отметил глава государства.

И вынес вердикт: «Еще
одна такая жалоба — и я
буду серьезно разбираться
с налоговиками. Ведь се-
годня бизнес, даже если и
готов платить крупные
суммы налогов, не может
разобраться во всех этих
требованиях».

Правительство и черче-
ние графиков

Правительство должно
активнее заниматься поис-
ком выгодных для Белару-
си экономических проек-
тов, уверен президент, а не
просто «чертить графи-
ки».

«Мне не хотелось бы
прибегать к принципу
ротации кадров, но вы дол-
жны понять, что ваша за-
дача — не просто чертить
графики и писать докла-
ды, а прилагать усилия к
тому, чтобы общество уви-
дело реальные подвижки в
вашей деятельности», —
напутствовал членов пра-
вительства Лукашенко.

«Что мешает нашему
правительству и мини-
стерствам работать анало-
гично (с Китаем — «С»),
если речь идет о росте
нашего экспорта, росте
производства конкурентос-
пособной продукции?» —
добавил президент.

«Почему я этим дол-
жен заниматься, а не все вы

во главе с премьер-мини-
стром? Это же ваша рабо-
та. Это вы должны искать,
находить и применять», —
подчеркнул глава государ-
ства

Керченский пролив
По словам Лукашен-

ко, перед страной стоит
«важная и непростая за-
дача: взять страну за
руку и провести ее, как
корабль, чтобы он не уто-
нул, как в Керченском
проливе».

Прогноз на будущее
В соответствии с пред-

ставленным правительством
прогнозом социально-эконо-
мического развития на 2008
год в Белоруссии валовой
внутренний продукт дол-
жен вырасти на 7,5-8,5%,
темпы роста продукции
промышленности долж-
ны составить 7-8%,
сельского хозяйства —
6,5-8%, инвестиций в ос-
новной капитал — 15-
17%. Рост объемов внеш-
ней торговли товарами и
услугами должен соста-
вить 13,4-14,4% к уровню
нынешнего года, отрица-
тельное внешнеторговое
сальдо должно снизиться
до 1,4 млрд долларов.

На 2008 год Нацио-
нальным банком предус-
матривается определить
конечной целью денежно-
кредитной политики
сохранение темпов инфля-
ции на уровне 6-8%, к кон-
цу следующего года
снизить ставку рефинан-
сирования до 7-9% годо-
вых, увеличить междуна-
родные резервные активы
на 280-370 млн. долларов
США.

Вывод
В результате услы-

шанного можно сделать
один вывод — в прави-
тельстве сидят или лоды-
ри, или вредители.
Причем именно прави-
тельство ответственно за
весь негатив, происходя-
щий в белорусской эконо-
мике. А президент к это-
му никакого отношения
не имеет.


